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L'OCCUPAZIONE DELLA RAI. Carroccio infuriato: «Non c'è stato nessun accordo...» 
Il ministro più possibilista. Regole? «Dopo la Finanziaria» 

Il leader della Lega Nord Umberto Bossi e il ministro degli Interni Roberto Maroni Rodrigo Pars 

La tv divide Bossi e Maroni 
Il segretario: «Non cedo». Ma l'antitrust s'allontana 

Gnutti: «Lottizzare? 
Perchè no, se serve 
al federalismo...» 

DA,. NOSTRO CORRISPONDENTE 

Vito Gnutti 

«Ma quale accordo, non abbiamo preso nessuna rete » 
La Lega il giorno dopo ce 1 ha coi giornali che 1 hanno in
serita nelle file dei lottizzaton, e rivela apertamente 1 esi
stenza di uno scontro al suo interno Le linee sono due 
Maroni dice che se il Cda si impegna sul federalismo i di
rettori possono anche rimanere, Bossi mostra il volto del 
guerriero «Quelle nomine non vanno, gli emendamenti 
restano » Ma il progetto antitrust si allontana 

BRUNO MISERENDINO 

• i ROMA Ma lei pensa che è giu
sta la linea di Bossi o quella di Ma
roni7 Transatlantico, ore 18 la do
manda si abbatte impietosa su un 
Luca Leoni Orscnigo devastato da 
ore di commissione di vigilanza 11 
leghista guarda con disgusto un 
pacco di documenti sulla Rai ap
pena trovato in casella e cerca una 
impossibile via d uscta «Secondo 
me sono linee giuste tutte e due » 
Pausa interrogativa poi aggiunge 
•Comunque io seguo le indicazio
ni del mio segretano federale An
cora un attimo e conclude scher
zando «Non so se devo andare a 
cena con Bossi a questo punto Ho 
una gran paura di confondermi le 
idee» Difficile districarsi in effetti 
La Lega è funosa con i giornali che 
1 hanno data per ultima entrata nel 
gran carrozzone della lottizzazione 
in cambio di piatto di lenticchie 
Ma 1 ira è anche 1 unica cosa che 
accomuna i protagonisti leghisti 
della partita Rai Nel Carroccio e e 
gran confusione sul nodo informa
zione e dintorni come si evince 
dai giudizi differenziati proprio sul 
problema lottizzazione e soprat
tutto è in corso nemmeno tanto si
lenziosamente uno scontro tra 
Bossi e Maroni su come uscire dal
la vicenda 

Il onmo spara alto sul federali
smo e dice che le nomine conti
nuano a non piacergli perchè rap
presentano il vecchio del vecchio 
il secondo dice che se e e una di
rettiva chiara del vertice Rai per far 
vivere la cultura del federalismo 
anche gente come Mimun e Ros

sella (neonominati al Tg2 e Tgl 
ndr) possono andare bene» Die
tro questa divisione tattica che I e-
spenenza insegna può essere ri
composta nel giro di cinque minu
ti e forse qualcosa di più come 
confermano gli umon che circola
no tra i leghisti E come conferma
no in fondo gli stessi protagonisti 
Bossi poco dopo le 18 entra alla 
Camera e vede Maroni che ha ap 
pena esternato in materia di Rai 
Lo vede ma tira dritto con un gru
gnito Non e di buon umore il se
gretario e ha voglia di dare una 
spiegazione politica sulla vicenda 
che cancelli 1 immagine di una Le 
ga acquiescente con Berlusconi 
Descrive un Carroccio che ha 
schiacciato politicamente il ser
pente dello statalismo antiliberista 
di destra e di sinistra e dipinge a 
tinte forti la vicenda Rai come il 
tentativo del vecchio di destra e di 
sinistra di occultare la necessita 
storica del federalismo e del libera 

lismo «Certo il vecchio e furbo ha 
tirato fuori Berlusconi e i fascisti 
Cerca di alzare una diga ma dietro 
la diga e e un fiume che prima o 
poi la scavalca La gente - dice - e 
per il nuovo che non si può ferma 
rc> A sentire Bossi il problema non 
è se la Lega riesca a condurre fino 
in fondo la sua battaglia o se co 
me sospettano in molti sia pronta 
a ammainare le bandiere in cam
bio di nomine gradite il problema 
e vedere se ce la fanno gli altri leg
gi le opposizioni che a suo dire fa 
rebbero finta di protestare La con
clusione e che «quelle della Moratti 
sono solo chiacchiere Se i diret
tori dei tg e i direttori di rete restano 
quelli di prima che garanzie mi 
chiedo si possono avere' Bossi 
dice di non fidarsi della Moratti 
quando assicura che il tema del fe
deralismo troverà ampio spazio 
La Lega - giura Bossi - non fa un 

discorso di spartizione Se le paro
le hanno un senso vorrebbe dire 
che per il segretario della Lega le 
nomine devono essere n'atte e il 
Cda se ne deve andare Si va avanti 
come prima assicura Bossi ! no
stri emendamenti al decreto salva
mi non li ntinamo» Trenta metri 
più in là Maroni spiega Serve un 
impegno forte molto forte del cda 
sul federalismo Poi i direttori deci 
deranno se starci o no Se le paro 
le hanno un senso questo Cda 
può anche rimanere (e con loro i 
dirctton) se e e I assicuuizione che 
il federalismo la cultura del fede 
ralismo sarà rappresentata ade 
guatamente «Tutta la Rai non una 
rete deve fare del federalismo 1 eie 
mento centrale Ora - assicura 
Maroni - rischiamo di essere cor
nuti e mazziati Ossia di non avere 
nemmeno uno della Lega dentro 
la Rai e di fare la figura di chi ha 
tentato la lottizzazione e non e 0 

r uscito II problema è che i giorna 
listi tónno ì romanzieri e si sono in 
ventati che la Lega ha ivuto una 
rete 

Due piani sopra il placido Petri-
ni capogruppo del Carroccio alla 
Camera tenta di dipanare la ma
tassa «La stampa prima ha inveii 
tato il vertice Bossi D Alema e I as 
se fra i due poi ha inventato lae 
cordo con Berlusconi Non ci sono 
stati nò I uno nò 1 altro Se ne deve 
andare o no questo Cda9 «Ma si 
Soprattutto per le sciocchezze che 
dice la Moratti Ma andiamo dire 
che si sente di interpretare gli inte
ressi dei cittadini assai più del par 
lamento vogliamo che ne vada 
senza fareadeie il governo Anche 
se il governo e stato spudorato in 
questa vicenda Ricorderete la vi
cenda del Cda Scognamiglio e la 
Rivetti andarono con la lista dei no 
mi da Scalfaro Poi il presidente del 
Senato andò a Napoli al G7 e 
quando tornò non firmò Insomma 
fu cambiato un nome Oggi si vede 
che ò proprio quello che detenni 
na la maggioranza nel Cda Come 
uscirne7 «L informazione è materia 
istituzionale e noi crediamo che il 
settore vada riportato sotto il con 
(rollo del pagamento come garan 
zia di obiettività e di pluralismo E 
in questo quadro la lottizzazione in 
fondo garantisce il pluralismo 1 
presidenti di Camera e Senato so
no i primi a sapere che la loro tito 
lanta nelle nomine e un (alto ecce 
zionalo" Conclusione 11 proble
ma e di regole Appunto le rego 
le Sono quelle che dovrebbero es 
sere scritte dalla nuova normativa 
antitrust ma sul progetto annun
ciato da Bossi quasi un m( se (a la 
Lega traccheggia Adesso - dice 
Petrilli - non ci possiamo strozzare 
coi tempi ci sono i 15 giorni della 
finanziaria 

Il Garante d'accordo con Scalfaro 
«Pari condizioni nell'informazione» 
•Par condicio» nell'informazione. Il termine conlato, giorni fa, dal 
Presidente della Repubblica nel momento più caldo dello scontro sulle 
nomine del direttori di reti e testate della Rai, è riecheggiato nuovamente 
Ieri, al Senato, nel corso di un'audizione del Garante per la radiodiffusione 
e l'editoria Giuseppe Santaniello, alla commissione Lavori pubblici e 
telecomunicazioni di Palazzo Madama, impegnata in un'indagine 
conoscitiva sulla multimedialità. 

Su questo tema, Il garante ha presentato una corposa memoria, ma 
non ha potuto sottrarsi, anche per le Incalzanti domande del senatori, ad 
una riflessione sull'attualità. 

•L informazione della Rai • ha precisato- proprio perché proveniente 
dalla fonte pubblica, deve ispirarsi al valore della par condicio, 
coessenziale alla democrazia, dando equamente e imparzialmente voce a 
tutte le forze politiche e alle varie articolazioni della società civile e 
garantendo, al masslmo.ln tal modo, il pluralismo». E al Presidente della 
Repubblica, Santaniello ha voluto poi direttamente richiamarsi quando, 
proseguendo ha voluto sottolineare che «tale esigenza, che trae fonte dal 
detttato costituzionale, ha trovato recentemente il più alto significato nel 
monito della massima sede istituzionale del nostro Paese», aggiungendo, 
quindi, che «uno specifico ruolo del servizio pubblico radiotelevisivo può 
individuarsi nella salvaguardia dell'Identità culturale e dell'industria 
audiovisiva nazionale attraverso lo sviluppo di una produzione autonoma». 

A questo proposito, Vincenzo Vita, responsabile del settore 
Informazione della direzione dei Pds ha commentato: «Tanto il Presidente 
della Repubblica che II Garante hanno messo In luce, con le loro 
dichiarazioni, un problema che da tempo II nostro partito ha sollevato, 
l'inadeguatezza del sistema vigente in Italia, figlio di un'epoca 
politicamente segnata». «Epoca nella quale -ha aggiunto- la par condicio 
nell'Informazione non poteva esistere, perché era allora considerata una 
specie di costola del sistema politico dominante». «Il rischio -ha concluso 
Vita- e che tale situazione non solo non venga modificata, come auspica 
Santaniello, ma addirittura peggiori nei confronti della prima 
Repubblica». 

I ripetuti richiami alla par condicio ,ia visibilmente Innervosito gli 
esponenti della maggioranza. Ne sono prova le parole piuttosto piuttosto 
stizzite del Presidente del senatori di Forza Italia, Enrico La Loggia, che 
tira In ballo anche la Conferenza episcopale. Dietro un'apparente 
condivisione alle dichiarazioni sulla «pari condizione» nell informazione ha 
detto però che «l'appello all'informazione pluralistica, tolto dal contesto 
della recente storia italiana, può generare la convinzione che oggi si stia 
rischiando una informazione Incompleta a fronte di un passato invece 
soddisfacente». 

T "". I II portavoce «rinvia» l'assemblea del gruppo di Forza Italia. Il capogruppo la conferma 

Della Valle bacchetta Tajani (e Berlusconi) 
•a ROMA «È chiedere troppo che 
si nspettino le istituzioni' Se e è chi 
questo rispetto non lo sente allora 
che impan» Raffaele Della Valle 
presidente dimissionano dei depu
tati di Forza Italia non credeva a 
propri occhi quando si e trovato 
davanti la nota d agenzia attraver
so la quale Antonio Taiani porta 
voce del presidente del Consiglio 
dei ministri rendeva noto che Tas 
semblea del gruppo slittava di una 
settimana Ma Della Valle lo ha 
sconfessato «L assemblea ò stata 
convocata e si tiene regolarmen
te 

Anche Tajani ò dimissionario o 
meglio ò in procinto di trasfenmen 
to a via dell Anima Silvio Berlusco
ni gli ha assegnato il compito di af
fiancare di Cesare Previti (designa
to al coordinamento) nel dar voce 

una fisionomia politica e mettere 
un pò d ordine nelle file del movi 
mento del presidente Deve sentirsi 
talmente investito Tajani da spre
carsi in zelo anche per il gruppo 
parlamentare di Forza Italia diviso 
sul nonr-- del nuovo presidente 
L assemblea dei deputati che il 
portavoce uscente di pa'azzo Chigi 
ha «rinviato era stata infatti con 
vocata dal presidente uscente del 
gruppo proprio per ascoltare le 
piattaforme dei quattro candidati 
(Dotti Di Muccio Cecchi e Bro
glia) e procedere perlomeno alla 
prima votazione 

Più che sorpreso dall eccesso di 
zelo Della Valle (che deve averne 
viste tante di cotte e di crude in 
questi mesi; ò rimasto scandali? 
zato dalla protervia dell invasione 

eli campo E ha deciso seduta stan 
te di dare una lezione di buona 
educazione di rispetto delle forme 
(«oltre che della sostanza j e an
che di politica al rampante Faiani 
«Fino i prova contraria fa il porta 
voce del presidente del Consiglio 
non il mm A nulla ò valsa la tele 
fonata conciliatoria arrivata al 
gruppo nel pnmo pomeriggio da 
Berlusconi in persona Ha cercato 
il presidente del Consiglio di mot 
tere una toppa sostenendo che 
nella mossa di Taiani non e era ne 
una volontà di prevaricazione ri 
spetto ali autonomia del gruppo 
nò di dclegitt niazione del suo pre 
sidente in questo scorcio di funzio
ni spiegando che era tutto un 
equivoco determinato dalla con 
vocazione di un Consiglio dei mini 

stri proprio pei I ora fissala dall as 
semblea a cui egli stesso avrebbe 
voluto partecipare Ma Della Valle 
non si ò accontentato delle scuse' 
L assenza dei ministri rende più 

che legittimo un rinvio Solo che a 
me non e arrivata alcuna richiesti 
e io i invìi sottobanco pei giunta d ì 
parte di ehi non ha la competenza 
per dire alcunché sul gruppo non 
li accetto 

Niente da fan nemmeno per 
Berlusconi Della Valle ha tirato di 
ritto II nostro gnippo ò parte di 
un istituzione non un circolo pri
vato E in un istituzione ci sono 
competenze ger irchie ruoli tem 
pi forme da rispettare Ora sicco
me il vulnus e ò stato I autonomia 
del gruppo si salvapuardia tenendo 
lo slesso I assemblea II rinvio legit 

lini imente si decide in quella se
de Alti unenti se e e il numero le
gale si procede» 

Allo scoccar dell ora di fronte a 
una sessantina di deputati (sull or
lo del numero legale) la decisione 
del iinvio ò stata presa ma da chi 
ne aveva la facoltà La forma ò sai 
va Ma e ò anche della sostanza7 11 
-te rtame in corso per la presiden 
z ì di I gruppo si gioca in gran parte 
attorno alla questione del rapporto 
tra la guida politica del movimen
to su investitura del presidente del 
Consiglio e quella autonoma del 
gruppo parlamentare vincolata a 
procedure democratiche che mal 
sopportano redini cxtraistituziona-
l i 

Porse la lezione non si ferma al 
solo portavoce CPC 

PAOLO SOLDINI 
• i BCRI INO Un canale federale dice9 Una rete federalista \on ne so 
nulla Anche in tempi di telefonini sempre accesi e di fax se mpre in (un 
zione quando so lontani dall Italia si ta presto a perdere una battuta È 
successo a Vito Gnutti II ministro dell Industna nonché dirigente di spie 
co della Lega era a Berlino lunedi quando il vertice della maggioranza 
s e messo d accordo sulla manovra economica e ha come si dice disili 
nescato il conflitto sulla Rai Ed era ancora qui ieri mattina a colloquio 
con un gruppo di imprenditori italiani che hanno investilo in Germania 

quando la notizia della convoca 
zione del Consiglio dei ministri lo 
ha costretto a un precipitoso nen 
irò Appena il tempo di uno scam 
bio di battute con i giornalisti Un 
pò surreale perchó appunto dell i 
«soluzione per la Rai negoziata il 
giorno prima tra Berlusconi Fini e 
il suo Bossi lui non sapeva nulli 

Nulla proprio nulla Cera li 
dea a suo tempo di una maggiore 
regionalizzazione de Ila Rai per tor 
nare un pò allo spirito originano 
quando e erano Milano Tonno e 
non la meguconccntruzione su Ro 
ma di tutto il sistema dell informa 
zione pubblica Perche il federali 
smo 

Un momento, qui non c'entra la 
regionalizzazione: nel vertice s'è 
parlato di superare le obiezioni 
della Lega creando un «canate 
federalista. 

Ah1 Be il canale federalista 11 fa' 
to '"-che in Italia u sono tante cui 
ture e *utte hanno il diritto di esse 
re rappresentate Non si può dire 
che nella situazione attuale nelle 
tre reti del servizio pubblico ee ne 
sia una che parli in termini sernpli 
ci e seri di che cosa e il federali 
smo di che cosj e il I Ixnsmo 
Mentre trovo ben rappresentato il 
pensiero catto-comunista Biso 
gna nmediare Come'Basterebbe 
che in passato si fossero 'atte un 
pò di trasmissioni nelle quali si 
spiegava quanti paesi sono fede
ralisti come funziona il federali 
smo che cose il federalismo fi 
scale Invece ci hanno fatto vedere 
tante belle trasmissioni su Cuba 
sui viet-cong sul Vietnam Un in
tervista mi pare che sia durata 24 
ore- al presidente di Cuba di quel 
nostro giornalista che fa tante co
se fa sport 

Mina 
Ecco Mina Non dico tanto ma al 
meno una qualche mlervista al 
presidente di qualche paese fede 
ralista il quale spieghi che cosa 
succede ai suoi cittadini con il fé 
deralismo mi avrebbe dato alme 
no pan soddisfazione anzi forse a 
me che sono prevenuto ne avreb
be data anche di più Ecco la criti
ca che viene fatta alla Rai Bisogna 
trovare una soluzione E la Lega 
dice bisogna mettere assieme i 
capitali perche ci sia un canale 
che parli anche di queste cose ci 
sia un giornale che senv i -inehi' 
queste cose Oppure- il servizio 
pubblico da pan opportunità a 
lutti e si arriva non dico alle tavo 
le politiche come si chiamano li 
le le tribune politiche (33 secondi 
a uno 24 secondi ali altro) ma a 
un maggiore spettro di rappreseli 
tanza Di fronte al nuovo che sia 
mo noi e <i un problem ì di ncqui 
libno dinbilanciamento 

Fra II «ribilanclamento-, come 
dice lei, e la lottizzazione non e 
che I confini siano proprio cosi 
netti. 

Bc uno il problema se lo può an 
che porre se ali i 'in fine questa 
cosiddetta lottizzazione avev i lo 
scopo di ripartire I audience tra le 
lorze e he rappresentavano la cul
tura del paese Adesse che ci so 
no iltre forze vediamo se pe-r il 
servizio pubblico non può essere 
quella una soluzione Insomma 
non e che perche si ehi ima lottiz 
zazione e sbagliata e allori voto 
contro Io non demonizzo 

Come, non demonizza? Non sie
te stati proprio voi a far fuoco e 
fiamme contro la lottizzazione 
Rai? Adesso, se vi danno un di
rettore di rete... 

Il problema non e il dire ttore di re 
le ma quellocheviene trasmesso 
Certo che una strada può essere 
quella se a comandare ci me'to 
uno mio Raffaele Della Valle 


